

Sintonía

Agradecidos, muy agradecidos

Parece una cosa anormal que quien preste un servicio diga a quienes han sido los servidos: «agradecidos, muy agradecidos.»

Y así hemos de decir nosotros a quienes durante nueve años consecutivos hemos venido ofreciéndoles la alegría de todos, los sinsabores de todos, las noticias de todos los que formamos este San Feliu, por medio de la palabra escrita como es este semanario.

Hay más todavía. Hemos de sentirnos agradecidos a quienes han venido siguiendo nuestras hazañas quijotescas, cuando desde estas columnas, lanza en ristre, que equivalía a pluma en ristre, nos lanzábamos contra cualquier malino ciudadano que quisiera interponerse en el camino emprendido por la urbe.

Muchas gracias a todos. A los que, en comprensiones, vieron nuestro esfuerzo y la magnífica posibilidad de ANCORA, aunque no siempre sus logros y también a aquellos que nos supusieron un éxito fácil y un más fácil negocio, atribuyendonos el arte de convertir una modesta, pero cierta dádiva, en un traje o vestido por temporada.

Unos y otros, en aspectos muy diferentes, nos han alentado en la prosecución de nuestro empeño; sea para no olvidarnos de esa magnífica posibilidad que representa una publicación local, sea en la dirección de sanear nuestra maltrecha economía, pues no hay duda de que con más capital más se hubiese podido mejorar nuestro querido semanario.

Si esta sintonía, por avatares de la vida, llevara visos de funeral, nos consideramos satisfechos de los nueve años de servicio prestados a la ciudad. Si afortunadamente los llevara de continuidad, seguiremos, no sacando vestidos, sino poniendo horas robadas a otras cosas, y tinta y papel, para continuar diciéndo a todos: «agradecidos, muy agradecidos»

ANCORA

SAN FELIU DE GUIXOLS 15 DE NOVIEMBRE 1956 - NÚM. 459 - AÑO IX

Los catorce puntos de Wilson

por L. D'ANDRAITX

En los días del concierto de la paz de la primera guerra mundial, y ya en los últimos meses del sangriento conflicto, cuando el agotamiento y el cansancio eran generales, y todos los beligerantes no acertaban como salir de aquel infierno, el mensaje del Presidente Wilson de los Estados Unidos, dado al congreso de su país, el 8 de enero de 1.918, si representó una esperanza inmediata para las negociaciones de paz, supuso también una eficaz garantía para el futuro. No creo que en aquel lejano 1.918, alguien motejara de utopía los catorce puntos de Wilson. Enfermo el mundo, herida la Humanidad, clamaban por un bálsamo, por un remedio. Se deseó la salud como la desea cualquier enfermo; el sol y la libertad como la anhela el último preso. Con ansia, con fe, con algo incluso de auto-sugestión para aceptar por bueno el más inocente remedio. Y en igual estado de ánimo, Wilson ofreció al mundo su panacea.

No voy a transcribir íntegros los catorce puntos, ya que muchos de ellos han perdido su vigencia en el transcurso del tiempo. Eran éstos los puntos que hacían referencia a problemas concretos y particulares de aquella época. En cambio, me interesa hacer resaltar los que no han perdido actualidad, pero que tristemente no son más que letra muerta, pese al nuevo aval que se les dió al finalizar la segunda guerra.

Primer punto.— «Acuerdos de paz concertados abiertamente, detrás de los cuales no habrá ya otros internacionales privados, para evitar que nuevas alianzas secretas traigan en el futuro nuevas guerras, pues la diplomacia procederá siempre franca y públicamente.»

Cuarto punto.— «Limitación de los armamentos al extremo compatible con la seguridad interior del país.»

Décimocuarto punto.— Formación de una Liga o Sociedad general de Naciones, que tenga por objeto garantizar la independencia política y territorial a todos los pequeños Estados, garantizar la paz futura y evitar conflictos sangrientos semejantes, sustituyendo los actuales odios por relaciones más humanas y fraternales entre los pueblos.»

Si cabe, los cinco puntos complementarios del discurso de Wilson del 27 de Septiembre

del mismo año, son aún más angelicales.

I.— «Justicia imparcial sin favoritos, que reconozca derechos iguales a todos los pueblos.»

II.— «Ningún interés particular de una nación o de un grupo de naciones podrá anteponerse al conjunto de los intereses de todos.»

III.— «Dentro de la Liga de Naciones que marca la futura modalidad política mundial, no habrá acuerdos particulares, ni grupos de alianzas.»

IV.— «No podrá admitirse ninguna combinación económica de interés particular en la Liga, ni ninguna exclusión de los mercados, sino como medida disciplinaria que tome la Liga.»

V.— «Todo acuerdo o tratado internacional será dado a conocer al mundo entero.»

Sobran los comentarios; porque estos puntos son tan claros y transparentes como el agua de una fuente, como gotas de rocío. Tan preciosos como inútiles, porque al lado de cada Wilson hay un Maquiavelo escondido, para enturbiar el agua o para secar la fuente.

Sociedad de Naciones, Organización de las Naciones Unidas o como se llame en el futuro un parecido organismo, exponente de buena voluntad, esfuerzo y cordura, se trueca en estéril remedio, en tardía medicina. Utopía.

Maquiavelo jamás juega limpio. No cuentan las cartas extendidas sobre el tapete verde; son las menos importantes. El juego no se adivina hasta que salen unos ases de una manga, cuando el juego ya no es juego y se convirtió en catástrofe.

Ante la sinrazón del mundo, uno quisiera protestar. Poder hacer algo más que gemir y desesperarse. Quizá fuera bueno el creerse uno un poco Wilson, redactar un mensaje, y morir antes de ver el fracaso.

Odio la guerra con toda mi alma, y, no obstante debo confesar que la considero insalvable.

Si guerreando cada uno con sí mismo, día a día, hora a hora, vamos redimiendo nuestra vida, ¿podemos aceptar el paralelo de que la Humanidad con sus guerras se redime de lo malo, para un mejor futuro?

Odio también todo pesimismo preconcebido. Esperemos; pero no dormidos.

La II Exposición Filatélica de Gerona

El día 28 de octubre se inauguró la II Exposición Filatélica con asistencia de las primeras autoridades locales y provinciales.

Organizada por la Sociedad Filatélica Gerundense, Delegación del Círculo Filatélico y Numismático de Barcelona, se vió desde el primer momento que el fin perseguido de divulgación de la filatelia obtenía con creces un éxito extraordinario, manifestado en primer lugar por nuestras Autoridades, de cuyo recinto saliera agradablemente complacidas, y después por la afluencia de millares de personas deseosas de contemplar las magníficas colecciones que los treinta y un expositores habían llevado a la Delegación Provincial de Sindicatos.

Este éxito inicial fué acrecentándose en días sucesivos, y la ciudad y provincia volcáronse materialmente en la sala, donde en algunos momentos era casi imposible circular.

La Estafeta de Correos instalada en la Exposición trabajo incansablemente para atender la enorme demanda de los aficionados y el matasellos conmemorativos estuvo funcionando ininterrumpidamente para obliterar los millares de sobres que exigían los peticionarios.

El domingo, día 4, filatelistas del Círculo Filatélico y Numismático de Barcelona, con representaciones de varias Delegaciones, vinieron en autocar para visitar la Exposición. Al frente de los expedicionarios, recibidos por la Junta de la Sociedad Filatélica Gerundense, se hallaba su presidente D. S. Palau Rabassó, el cual deleitó a la nutrida concurrencia en el Salón de Actos de la C. N. S., con una interesante charla, poniendo de relieve sus maravillosas dotes de orador y su profunda y arraigada fe en la filatelia.

Una comida en el Hotel Centro hermano a los filatelistas de Barcelona con los de su Delegación en Gerona, al final de la cual, hubo los acostumbrados brindis, dentro todo del más acendrado espíritu de cordialidad.

Finalmente, acompañados por algunos miembros de la localidad, visitaron la Catedral, el Museo Arqueológico y el Museo Diocesano.

Al atardecer del citado domingo el Tribunal Calificador dió su parecer sobre los premios a repartir entre los expositores. La primera copa correspondió a la Sra. Pascual por su colección temática sobre animales, cabalgaduras, etc; la segunda le cupo el honor al Sr. Alberch por sus valiosos sellos de España; la tercera al Sr. Danés por su aportación en sellos de Europa; la cuarta al Sr. Torrent por sus «gazapos filatélicos»; la quinta al Sr. Echeverría por su colección de infancia; la sexta al Sr. Galán por sus Colonias Españolas; la

séptima al Sr. Caballé por sus temáticos del Centenario y del Rotario, etc. etc.

No seguimos reseñando porque la lista sería larga ya que todos los expositores obtuvieron una compensación a sus desvelos ya en forma de clasificadores, ya en lotes de sellos, con lo que la satisfacción es general.

El reparto de premios se verificará dentro de unos días en un acto público. Seguirá una cena a la que asistirán todos los filatelistas concurrentes al certamen, además de otros profanos al sello pero que han contribuido generosamente al auge y al éxito de la II Exposición Filatélica.

Ahora, recién clausurada, ya se apuntan proyectos para lo que ha de ser la tercera, y ya podemos adelantar al público en general, que nos han prometido para el año venidero, de una manera totalmente desinteresada, un local de colosales proporciones que podrá albergar una aportación filatélica tres veces mayor que la recientemente llevada a cabo y donde es intención tenga cabida una colaboración infantil superior.

S. ECHEVERRIA

GARAJE CENTRAL

Hotel "LES NOIES"

Hostal de La Gavina

STILO
PINTURA - DECORACION
A. Guimerá, 6

Transportes J. VIDAL

Carga y Encargos para BARCELONA

Mas de un millón de pesetas para la urbanización de la Rambla del Generalísimo

Gracias a la aprobación por el Pleno Municipal de un gran proyecto presentado por la Comisión de Obras, nuestra Rambla habrá de sufrir una gran transformación sin perder empero su clásica fisonomía, El importe total de las obras ascenderá a la bonita suma de 1.155,758'60 pesetas.

Lo más importante a efectuar será la supresión del arroyo o paso para vehículos situado junto a los porches, que dada su estrechez actual ofrece bien poco servicio. En su lugar se ampliará y completará el lindante al río Oñar, donde serán colocados unos aparcaderos para vehículos.

La nueva pavimentación tendrá asimismo suma importancia puesto que se ha ideado una decoración a base de dibujos geométricos combinado a modo de mosaico gigantesco con losas de colores claros y adecuados.

En cuanto al problema del arbolado existen todavía algunas discrepancias. Los actuales arboles, debido a la diferente calidad del suelo son desiguales en magnitud y por el Excmo. Ayuntamiento se propuso en principio renovarlos completamente de manera que se llegara a conseguir una equidad. No obstante como el proyecto en todas sus partes se halla expuesto a opinión pública, parece ser que por parte de algunos ciudadanos se lamenta el hecho de derribar el actual arbolado.

Las farolas hoy existentes se sustituirán por las denominadas de tipo columna y el desagüe de calzadas, acera y paseo se recogerá mediante imbornales situados estratégicamente y que habrán de llevar el causal recogido a una alcantarilla o recolector situado bajo el pavimento o bajo las aceras.

Por último será aumentado el número de bancos que se colocarán a ambos lados del Paseo.

El plazo para realización de dichas obras es de medio año y es de esperar den comienzo en los primeros meses de 1.957.

INSTANTANEAS

En el café

—¿Qué desea el señor?

Sírvame un café.

—¿Sólo o cortado.

—Sólo, por favor, y sin cortar, que lo quiero entero.

Propaganda original

Un grupo de personas están paradas delante de una tienda en cuyos cristales está fijada una hoja de papel donde se ve el rostro de un hombre.

En letras bien visibles puede leerse:

«Cien mil pesetas al que encuentre este hombre»

Y se establece el siguiente diálogo entre los presentes:

(Termina en la página 6)

CALLE CAPMANY

La calle Capmany comienza en la del Hospital y acaba en la de Santa Magdalena, luego de haber atravesado las de la Merced, Concepción, Pecher, Libertad y Jofre.

Su longitud es de unos 405 metros y su anchura de 6'50. Posee aceras en toda su extensión, y su piso es asfaltado hasta la calle Concepción, y de tierra apisonada el resto.

La cifra más alta en la numeración de las casas de la calle es la número 41, estando situadas en esta vía 5 fábricas, 2 hoteles, 3 escuelas, y el colegio de las Reverendas Madres Carmelitas con su hermosa capilla dedicada a Nuestra Señora del Carmen.

En su confluencia con la calle Pecher, forma una plazuela con 3 árboles, existiendo en dicho lugar un edificio con el escudo de armas del Imperio Austro-húngaro en su fachada. Antes de alcanzar dicha plazuela, la calle Capmany debe salvar el cauce de la Riera de San Amancio, mediante un puente de dos ojos, con barandilla de hierro.

Es una de las calles más amplias, rectas y modernas de la ciudad, vulgarmente conocida por «l' Ensanxe». Muchos de los guixolenses algo ya entrados en años, recordarán perfectamente el realce que adquirió esta calle por el hecho de haberla recorrido S. M. Alfonso XIII Rey de España, y su cortejo, cuando visitó nuestra población en viaje oficial, a principios de este siglo.

Cabe destacar la existencia en la calle Capmany de algunos jardines de residencias particulares, y la curiosidad de figurar en ella un pozo común de varios vecinos, con su brocal en plena acera, si bien disimulado por una especie de ventana.

Por encontrarse la parte alta de la calle Capmany en

plena zona industrial de la ciudad, el tránsito por ella es muy copioso, y en las horas de cierre de las fábricas la calle queda invadida por la multitud de obreros que presurosamente se dirigen a sus domicilios. La parte inferior de la calle se ve también muy frecuentada; en verano, debido a la existencia de los hoteles, y en invierno, por el alumnado de las escuelas allí establecidas. Es de suponer que el nombre aplicado a esta vía, lo fué en honra del eminente historiador y filósofo, Antonio Capmany, fallecido a principios del pasado siglo.

LAMPISTERIA

de

José Taulé

Instalaciones eléctricas y de agua. Especialidad en trabajos de hojalatería.

Para encargos:

Garrofers 42 - P. Bonavía
Cruz 27. 1.º - A. Morales

Obra Sindical de "Previsión Social"

AVISO

Con el fin de normalizar la situación de los inscritos al Censo Laboral Agrícola de este término municipal, por el presente se comunica a todas aquellas personas, afectadas, que deben personarse en la Delegación Comarcal de Sindicatos, sita en la Rambla Vidal núm. 2, de 7 a 9 de la noche, cualquier día laborable y dentro de la mayor brevedad posible.

Se establece un plazo que terminará el 31 del próximo mes de diciembre, para actualizar totalmente las cotizaciones atrasadas por Seguros Sociales de la Rama Agropecuaria (Vejez e Invalidez y Subsidio Familiar), transcurrido el cual, los morosos quedarán incurso a las sanciones legales que puede imponer la Inspección de Trabajo.

ficción
y
realidad

Calabuch

¿Quién no encontró al sabio desaparecido Jorge S. Hamilton? ¿Quién no le encontró? Si existiera alguien que no hubiese sabido localizarle, lo sentimos por él; no por la recompensa metálica de cien mil pesetas, sino porque habrá dejado de gustar las indefinibles exquisiteces de una película como Calabuch.

Calabuch es arte, es poesía es humorismo de ley, es sentimentalismo. Es, en suma, una lección de auténtico cine. Lo debemos a este magnífico director que es Luis G. Berlanga, que ha sabido crear esta filigrana cinematográfica en una sucesión de secuencias inmejorables. Lo debemos a todos los artistas que componen su reparto, encabezados por el magnífico Edmund Gwenn. Y lo debemos a su profundo y humanísimo guión, cuyo autor no iba en el reparto de artistas en los programas que se editaron. ¿Por qué esto; si en la pantalla pasa muchas veces desapercibido el gionista ya sea por la rapidez, ya sea por la infinidad de nombres que se exponen?

Calabuch desmiente una vez más el que haya falta de temas en el campo del séptimo arte. Y a la vez, demuestra como muy sencillamente, sin sensiblerías ridículas, puede calarse muy hondo en el sentimiento humano a través de la pantalla. ¿Quién no se siente amigo del viejo Jorge? Jorge sencillamente, sin apellidos ni nada, porque en el pueblo pequeñito de Calabuch no se necesita más que un nombre para ser amigo. Ni se precisa decir de donde vienen, como no lo precisó el venerable viejo, el sabio atómico que encontró la alegría del vivir en la pequeña cárcel de Calabuch, en la cual nunca se echaba el cerrojo o ni se cerraba bajo llave; y volvió a perder aquella alegría cuando dejando de nuevo la cárcel y el pueblo en el cual aprendiera a plantar flores, caía otra vez bajo la apatencia de las cancellerías.

Final único, sin servidumbres a arreglos de las especies que solemos presenciar en muchos «films».

Esta película, que la admiramos en el Salón Novedades, obtuvo la máxima clasificación en la última «Mostra», de Venecia. De habernos llegado de los E.E.U.U., habría traído consigo muchos Oscars y muchas menciones honoríficas.

Nosotros, con decir que es un «film» español creemos concederle un máximo galardón

C. Isern II.

* Campaña Navideña *

Llegadas las fiestas navideñas, todos los conocidos nos felicitamos mutuamente cuando nos encontramos en la calle, en el Paseo, en el café. «Felices fiestas» es la salutación alegre de aquellos días. Pero los hay que no pueden ser encontrados en tales sitios y la alegría común parece como si no hubiera de alcanzarles.

Para que así no suceda, una institución provincial se ha constituido en salvaguarda de estos humildes para que en tan señalados días no se vean privados del calor familiar navideño.

Si te piden tu ayuda, querido lector, no desatiendas tal cristiano ruego.

Piensa que con ello, tus buenos deseos de: «Felices fiestas» llegarán a todos los rincones, por recónditos que sean.

Reunión de la Comisión Permanente



Sesión 26-X 56

Aprobación minuta anterior.

Aprobación relación de cuentas y facturas de la semana por un total de 28.442'95 Ptas.

Seguidamente se acuerda el enterado del escrito circular recibido de la Secretaría provincial de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. sobre normas a seguir en la campaña sedera y la consiguiente preparación con la plantación de moreras en este término municipal.

También se acuerda el enterado del afectuoso Saludo que envía el Delegado provincial del Frente de Juventudes, agradeciendo la consignación atribuida en concepto de premio-prima para la competición deportiva, del XII Campeonato provincial ciclista, cuya prueba tendrá efecto en tres etapas, correspondiendo el paso de los corredores por esta ciudad, el día 1.º de noviembre próximo alrededor de las 11 horas de su mañana.

A continuación se lee el escrito que el Excmo. Sr. Capitán General de Cataluña invitando a tomar parte en la Suscripción abierta, cuyos beneficios se destinan, como en anteriores años, al sostenimiento de las casas residenciales de las Viudas y Huérfanos de los tres Ejércitos; en atención a la finalidad de dicha colecta se acuerda suscribirse con la cantidad de 250 Ptas. las que serán satisfechas con cargo al Cap. 18, del estado de Gastos del Presupuesto municipal vigente.

Asimismo se acuerda satisfacer con cargo al mismo Cap. del Presupuesto ordinario, la cantidad de 117'33 Ptas. a la Recaudación de Contribuciones de la Zona, por el recibo pendiente del solar adquirido para la construcción del Grupo de viviendas.

Una máquina de lavar ropa para ser buena de verdad debe lavar sin dar vueltas a la ropa, que es cuando se estropea.

LA ÚNICA LAVADORA ESPAÑOLA CON ESTE SISTEMA ES LA

"Edesa"

construida según modelos «General Eléctric» y con certificado de la A. E. E.

Pida detalles y una demostración al Distribuidor

JUAN PUIG

Mn. J. Verdaguer 13

San Feliu de Guixols

Telefunken - Bru - Píngüino
RADIOS LAVADORAS NEVERAS

Las más acreditadas marcas para la comodidad en su hogar, en venta exclusiva en

ESTABLECIMIENTOS

I. ROCA

Clavé, 8

Instalaciones de Lampistería, Electricidad, Saneamiento, Calefacción, Luminotecnia.

DIETARIO

Más turistas ingleses para 1957.— Según información sobre economía mundial, facilitada por la prensa inglesa de estos últimos días, los máximos fijados para la salida de divisas del Reino Unido, van a ser elevados por todo el año 1957.

Tal noticia, reviste para nuestra ciudad, y concretamente para quienes obtienen beneficios directos del turismo, suma importancia. Ello quizás puede traducirse en una mayor y más dilatada estancia de turistas ingleses en nuestra Patria, a la par que hace prever se inicie la temporada, antes de lo acostumbrado.

Nuevamente los Sres. Dalmau y Viñas, o Viñas y Dalmau.— Con un poco de retraso, según las fechas de años anteriores, han vuelto los Sres. Viñas y Dalmau a popularizar, por si no lo fuese ya poco, la esperada «Emisión Benéfica» de Radio Nacional de España en Barcelona.

Los radioescuchas guixolenses, que suman un buen número, han empezado a gozar de las delicias y risas de dicha Emisión, a partir del lunes día 5 del presente mes. Y ya en dicho día figurarán entre los donativos, una aportación de nuestra ciudad.

Nuevo Cura-Párroco en Palafrugell. Actuó de Delegado del Sr. Obispo, nuestro Párroco Arcipreste.— El pdo. día 9, tuvo lugar en la industriosa Villa de Palafrugell, el brillantísimo acto de la entrada oficial del nuevo Cura-Párroco, Rdo. Dn. Francisco Vilá Torrent.

Dió posesión del cargo, en Delegación del señor Obispo

nuestro Párroco Arcipreste Rdo. José M.ª Cervera Berta quien pronunció, en la Párroquial Iglesia de S. Martín unas sentidas palabras de presentaciones.

Próximo Rodaje de una película alemana.— Aún cuando se desconocen los lugares y fechas en que definitivamente va a ser rodada, se sabe que la Agencia Alemana de Viajes, ha encargado el rodaje de una película acerca de gentes y paisajes de la Costa Brava.

Ello es prueba de que, siguiendo una ya tradicional costumbre, España interesa en Alemania.

Esta película que va a rodarse no es un caso aislado. Otra se está rodando ya en Canarias, y ha sido terminada recientemente otra con temas mallorquines e ibicencos.

Las actuaciones de la Cía del Teatro Cortés.— Durante la pasada semana, han sido representadas en el Teatro Portátil, las siguientes obras;

Día 5.- «Juan José» drama, 4 actos.

Día 6.- «Préstame tu suegra» comedia, 3 actos.

Día 7.- «Mancha que limpia» comedia, 3 actos.

Día 8.- «La tela», comedia, 3 actos.

Día 9.- «La Enemiga», comedia, 3 actos.

Día 10.- «El Soldado de San Marcial», drama, en 3 actos.

Día 11.- (Matinal infantil) «Robín de los Bosques», Tarde y noche «Mujercita mía»

Los programas de cine.— Durante el corriente mes de Noviembre, han sido proyectados

Barbería **BASART**

GUIXOLENSE

tadas en las pantallas de los cines guixolenses las siguientes películas: Día 1.º Cine Novedades: MIZAR Agente Secreto, con la denominada «escultural estrella a la que el color realza su belleza» Dawn Addams, con Franco Silca y Paolo Stoppa. Superproducción en «Ferraniacolor». Como complemento: YO MATE por Nora Samsó, Manuel Gas, Mari Carmen Caballero y Emilio Fábregas, conocido por Sr. Dalmau. Una producción española de ambiente policíaco. Se ofreció también un dibujo del inmortal «POPEYE». — En el Cine Victoria, y en dicho jueves, día 1.º se proyectaron MI TIO JACINTO con el pequeño actor Pablito Calvo y Antonio Vico, interpretando respectivamente los papeles de «Pepote» y «Jacinto». Una producción Chamartin-Falco Films. Dirigida por Ladislao Vajda. Como complemento VERACRUZ en Superscope, Veracruz está interpretada por Burt Lancaster y Gary Cooper junto con Denise Darcel y Sarita Montiel.

Sábado día 3 y Domingo 4, en el Novedades: EL BIGAMO con Vittorio de Sica, Marcello Mastroianni, Franca Valeri y la bella Giovanna Ralli. Como complemento: DIOS LOS CRIA... por el cómico Tiu-Tan y Nina Marshall, en una producción Cifesa. En el Cine Victoria: SERENATA EN MEJICO por los cantantes Rosita Quintana, Luis Aguilar y Abel Silazar. Como com-

plemento LOS ULTIMOS CINCO MINUTOS por Linda Darnell y Vittorio de Sica

En el Centro Parroquial: CONTRABANDISTAS DE PERLAS con Denis Neilson, Ann Grey y Bill Boyd. Film del Oeste Americano. Documentales y NO-DO.

Cine Victoria: Sábado, día 10; LLANURA ROJA en Technicolor, por Gregory Peck y la exótica belleza Win Min Than. Como complemento: UNA DAMA EN EL OESTE con Claire Trevor y Barry Sullivan.

Domingo día 11, tarde y noche: SUEÑOS DE CIRCO por la inolvidable intérprete de SISSI, Romy Schneider. Producción en Eastman-Color; dirigida por Kurt Hoffmann. Complemento: TRASSUS PROPIAS HUELLAS. Un film de tiros, con Anthon y Quinn y Gene Evans por intérpretes.

Cine Novedades: Sábado, 10 y Domingo, 11, la magnífica producción de Aguila Films y Films Contellazione; CALABUCH por Edmund Gwenn Valentina Cortese, Franco Fabrizzi, Juan Calvo, y otros bajo la dirección de Luis G. Berlanga. Cámara: Fco. Sempere. Complemento LEYENDA DE UNA VOZ con Gina Lollobrigida, Ermanno Randi y la colaboración del famoso tenor Mario del Mónaco.

Centro Parroquial, Domingo 11, tarde: LOCA POR LA MUSICA con Diana Durbin, Adolphe Menjou y Mischa Aner y la orquesta Filarmónica de Filadelfia, bajo la dirección de Leopoldo Stokowski. Imágenes y NO-DO

miscelánea de
ACTUALIDAD

Recogida de perros

La ciudad ha vivido unos días de recogida de perros vagabundos. Estos perros deben ser, por su calificativo, los que no hacen nada y vagan de un lado a otro.

Siempre resulta triste este espectáculo. ¡Los hay de tan pacíficos! Pero las órdenes son las órdenes y hay que acatarlas. Y entonces nos volvemos contra estas órdenes y protestamos de la recogida de nuestros perros.

Que mal les hacía mi perro, él que siempre estaba echado al sol, dirigiendo miradas de inteligencia a todo forastero que se llegara más allá de sus dominios.

Pero quienes así protestan, también deben saber que el perro ha de ir atado cuando su amo sale a la calle y lo toma con él. O bien, cuando sale a la calle solo, para darse un rodeo, también debe ponerse el bozal.

El perro es mucho más digno que otros animales, para guardarle todos los respetos merecidos y por lo tanto, si así sucediera, el carretón llegaría a resultar un trasto inservible.

Pero muchos no lo quieren comprender así, y abandonan a los pobres perros a su suerte.

Espectáculos originales

Uno de estos espectáculos suelen verse durante el descanso de la sesión de cine de los domingos por la tarde. En avalancha se lanza el público al paseo, para «estirar las carnes».

Unos se pasearán, mientras otros se pondrán a hablar para resarcirse del tiempo que han tenido que guardar silencio.

Pero una mayoría se va derechita a la linde del jardín municipal con la playa y... parecen estatuas adornando aquellos lugares. Pero no. Otra es la naturaleza de su postura. Una necesidad ineludible les empuja hacia aquella soledad. Luego, vuelven al cine como quien acaba de cumplir una misión especial y secreta. Pero no. No ha pasado de un simple espectáculo, que mientras el cine es en local cerrado el suyo ha sido en panorámica.

Cámara Oficial de Comercio Industria, y Navegación de San Feliu de Guixols

Esta Cámara se complace en poner en conocimiento de sus electores y de cuantas personas necesitan sus servicios que las oficinas y demás dependencias han quedado instaladas en su nuevo local sito en la Carretera de Palamós. núm. 6 bis. primer piso.

Novedades GRAU
Rutlla, 19 - Teléfono 226

O. CASELLAS
PINTURA - DECORACIÓN

PASTELERIA
La Vienesa

Fábrica de GASEOSAS y SIFONES
CERVERA Cerveza DAMM

Agua de MALAVELLA
Representante SEBASTIAN MESTRES

MOVIMIENTO DEMOCRATICO

Defunciones. — Josefa Tubert Bas; Ramón Ayats Comas; María Rubledo García; Manuel Rissech Soler; Leocadia Carreras Reverter; José Figols Codina.

Matrimonios. — José Ponsa Collboni con Montserrat Mestres Pujolar; José Estañol Castelló con Luisa Raspecta Miquel.

Turno FARMACIUTICO

Domingo día 18 prestará servicio la farmacia Riera.

Lo que no se pierde

Durante los últimos días han sido depositados en el cuartelillo de la Guardia Urbana los objetos siguientes: Dos fotografías por el Cartero S. Millet; Pedro Rusalleda una llave con llavero; por D. Laureano Cumbre un guante de piel color negro, señora; por Leoncio Basacomás un llavero con llave; Montserrat Soler un zapato niño; por Amalia Castelló, M.^a Teresa Hereu y Concha Heller, un cepillo uñas.

cartelera

ALCALDIA DE SAN FELIU DE GUIXOLS

En virtud de lo que dispone el art. 11 del Estatuto del Vino, se recuerda a todos los cosecheros, taberneros, comerciantes, detallistas, etc. de VINOS Y PRODUCTOS DERIVADOS DE LA UVA, que antes del día 30 del actual mes de Noviembre, deberán presentarse en las oficinas de este Ayuntamiento para declarar, como todos los años, las existencias que posean en la actualidad.

Lo que se hace público para conocimiento y cumplimiento de los interesados.

San Feliu de Guixols 10 de Noviembre de 1956.

NOTICARIO DEL MAR

Semana del 5 al 11 de Noviembre de 1956. — Español «Isla Columbres» entrado en lastre. procedente de Barcelona, salido con cargamento de mineral, para Bilbao; holandés «Philitas» con carga de Génova, cargó corcho manufacturado, saliendo destino Tarragona; español «Cala Gat» con madera de eucalipto, de Huelva, salido en lastre para Barcelona; alemán «Bellona» con carga general de Barcelona, cargó corcho manufacturado. Despachado para Tarragona; español «Rada de Castellón» con corcho en plancha de Algeciras; salido en lastre, para Barcelona; español «Juan Miguel» con sal, de San Carlos de la Rápita, salido en lastre para Barcelona.

Pesca. — Decena del 21 al 31 de Octubre 1956. En la Zona de San Feliu (Blanes a Palamós).

Pesca capturada: 14.600 kilogramos.

Valor: 316.000 ptas.



DE ACCION CATOLICA. — Piedad: Mañana viernes, a las 8 de la noche, Retiro para las Ramas femeninas. Sábado a las 10 de la noche, para las Ramas masculinas.

INSTANTANEAS

(Viene de la página 2)

—¿Quién debe ser que paguen tanto por él?

—Dicen que está enredado con esto de la bomba atómica.

—Si es tan sabio ya habrá tenido sus maneras para escabullirse.

—Pues si quieren que lo busquemos por aquí, ya están aviados

—Yo, por si acaso, me fijaré bien en él. ¡Son cien mil peanas! ¡Digo!

—¡Con la falta que me hacen para comprarme una casita! — X.

COMO RUEDA EL BALON

El Reus gracias a la derrota de sus más directos enemigos — Manlleu y Gramanet — se mantiene a la cabeza de la clasificación, con una regularidad que da envidia.

Lo más destacable de la jornada, fué desde luego la derrota del Gramanet en su feudo, a cargo del Calella.

La pérdida de dos puntos positivos, le van a acarrear si no se enmienda, hallarse en la próxima jornada, desbordado por otros equipos, o alcanzado por lo menos.

Si el Reus no es frenado el domingo por el Sallent, muy difícil será ya darle alcance.

Tiene el Guixols en su desplazamiento una difícil paleta. Se ventilarán dos nuevos puntos, que para ambos conjuntos son importantísimos. El Vilafranca para no perder contacto con los primeros puestos, y el Guixols para acercarse peligrosamente a los lugares de honor. Si consiguiera la victoria, se situaría con sus 15 puntos y tres positivos entre los capitostes; si no lo consigue quedará otra vez envuelto entre la medianía y a esperar otra oportunidad.

Somos aún deficiarios en lo que a goles se refiere. De entre los que tienen pretensiones de hacer un lucido papel, somos los únicos que tenemos más goles encajados que no marcados, y todo gracias a los primeros encuentros, que como ya hemos repetido varias veces, todo el mundo campaba por sus respetos. ¡Un poco de esfuerzo amigos delanteros! ¡Haber si hay forma de superar tal desventaja! Si se supera, será señal de que nuestras posibilidades han mejorado, y por lo tanto, no tan solo se notará en tal clasificación, si no también en las demás.

Gracer.

Calendario del Séptimo Grupo de la Tercera División de Liga

(Continuación)

18 Noviembre a las 3'30

Cataluña—Samboyano
Figueras—Mercantil
Molins Rey—Igualada
Vilafranca—Guixols
Iberia—Gavá
Hospitalet—Santa Eulalia
Manlleu—Rapitense
San Celoni—Agut
Olot—Gramanet
Calella—Seo Urgel
Sallent—Reus

25 Noviembre a las 3'25

Samboyano—Sallent
Mercantil—Cataluña
Igualada—Figueras
Guixols—Molins de Rey
Gavá—Vilafranca
Sta. Eulalia—Iberia
Rapitense—Hospitalet
Agut—Manlleu
Gramanet—San Celoni
Seo Urgel—Olot
Reus—Calella

2 Diciembre a las 3'15

Samboyano—Mercantil
Cataluña—Igualada
Figueras—Guixols
Molins Rey—Gavá
Vilafranca—Santa Eulalia
Iberia—Rapitense
Hospitalet—Agut
Manlleu—Gramanet
San Celoni—Seo de Urgel
Olot—Reus
Sallent—Calella

9 Diciembre a las 3'15

Mercantil—Sallent
Igualada—Samboyano
Guixols—Cataluña
Gavá—Figueras
Santa Eulalia—Molins Rey
Rapitense—Vilafranca
Agut—Iberia
Gramanet—Hospitalet
Seo Urgel—Manlleu
Reus—San Celoni
Calella—Olot

16 Diciembre a las 3'10

Mercantil—Igualada
Samboyano—Guixols
Cataluña—Gavá
Figueras—Santa Eulalia
Molins Rey—Rapitense
Vilafranca—Agut
Iberia—Gramanet
Hospitalet—Seo Urgel
Manlleu—Reus
San Celoni—Calella
Sallent—Olot

(Continúa)

Un Jerez de Postín
FINO COQUIN
De Mayo a Mayo
DON PELAYO
Pruebe y compare...

Guixols, 2 - Iberia, 1

La nota más destacada del encuentro, fué la actuación del colegiado señor Crespo

Cuando en un partido de fútbol se ha de hablar del árbitro, mal asunto. Hoy no podemos dejar de comentar la actuación del director del encuentro, y el resultado ha de ser de completa repulsa por su cometido. El encuentro en sí no dió gran cosa para la información, y es por ese motivo que aprovechamos la oportunidad, y hacemos resaltar al principal personaje del partido.

El Sr. Crespo empezó pitándolo todo, y terminó no pitando nada. Se complicó soberanamente la vida, y a los 42 m. cometió el primer grave error de la tarde, al no conceder un tanto marcado por Castro. El portero sacó el balón de dentro de la portería. Lo vió todo el público situado detrás del marco, y lo certificó el linier, así como el portero Vidiella, pero..

Se llegó al descanso con los nervios en tensión, pues a pesar de las ocasiones favorables, en el marcador campeaba un alarmante empate a un tanto. Los goles se habían conseguido así: A los 20 m. Bosch que juega de interior izquierda estupendamente, se hace con el esférico, y en jugada inteligente bate a Vidiella.

El conjunto forastero no da muestras de peligrosidad delante del marco guixolense, pero a los 33 m. una buena combinación por su ala derecha, desborda a nuestra defensa, y cuando ya el peligro parecía superado. Maragliam tira a puerta forzado, y su disparo esquinadísimo bate a Galcerán en un fallo garrafal.

El Guixols acusa muchas imperfecciones, y ese es el principal motivo de que el resultado se mantenga incierto, con todo y que el meta forastero, se prodiga en

muchas ocasiones. Mitjá no es alineado en un ambiente de misterio, y su ausencia, no puede ser suplida por la gran voluntad de Soler que se desvive para cubrir su vacante. La línea media con un Bardera excesivamente retrasado, y un Ramió que no sabemos porqué, no «quiere» jugar en su puesto habitual hasta hora, y se mantiene en el centro del terreno sin dar un paso de más, quedó desconectada produciéndose un gran vacío. La delantera acusó lentitud por el centro, no pillando Prats su día. Por lo que hace referencia a Nogués, un muchacho que siempre se había distinguido por su moral e ímpetu, está pasando por un momento de manifiesta baja forma, y así las cosas, y con cambios en el transcurso de la media parte que poca cosa solucionaron, se fueron produciendo uno tras otro los fallos arbitrales que todos deploramos.

Es verdad que Segura el delantero centro del Iberia, conocido por toda la afición guixolense, no tiene fama de desarrollar un fútbol «académico» ni mucho menos, su principal arma han sido siempre los codos y «joc ras i patada al cap», pero a pesar de sus marrullerías creemos que en la jugada que motivó su expulsión no estaba justificada tal medida. ¿Fué una compensación? El señor Crespo lo sabe. Tal desaguisado se produjo a los 25 m. de juego de la segunda parte. Un minuto después la defensa forastera comete un penalty como una casa, pero el árbitro no lo sanciona. ¿Fué una compensación? El señor Crespo lo sabe.

A los 38 m. una pelota da en la mano de un defensa



GRAN LICOR
ESTOMACAL
BONET

Fernando FEBRER

PINTURA DECORATIVA E INDUSTRIAL

Economía y perfección en los trabajos.

Pida presupuesto sin compromiso
Algabira, 98 Encargos: Tel. 285
SAN FELIU DE GUIXOLS

Aguas carbonicas

La Mascota

Félix Remus Rodá

Algabira, 95 — TELEFONO 126

Instalaciones de:

ELECTRICIDAD
CALEFACCIÓN
RADIO
SANEAMIENTO

forastero en el extremo del área, y el colegiado da penalty sin titubeos que ejecutado por Castro, vale la victoria al Guixols. ¿Fué una compensación? El señor Crespo lo sabe. Lo que si sabemos nosotros, es que el Guixols podía y debía ganar con tranquilidad y no lo hizo.

El Sr. Crespo alineó los siguientes equipos:

GUIXOLS. — Galcerán, Soler, Esparragó, Buxó, Ramió, Bardera, Prats-Castro, Sala, Bosch-Nogués.

IBERIA. — Vidiella, López-Rodríguez-Navarro, Darocán-Sánchez, Maragliam-Cruz, Segura-Morera-Ascencio.

Gol

Resultados

- 4 Cataluña L. C. — Sallent 0.
- 3 Samboyano — Figueras 1
- 2 Mercantil — Molins de Rey 0
- 3 Igualada — Vilafranca 1
- 2 **Guixols** — Iberia 1
- 4 Gavá — Hospitalet 0
- 3 Sta. Eulalia — Manlleu 0
- 2 Rapitense — San Celoni 0
- 6 Olot — T. Agut 1
- 0 Gramanet — Calella 2
- 1 Seo de Urgel — Reus 1.

Clasificación

	J	G	E	P	F	C	P
Reus	12	8	3	1	40	10	19
Manlleu	12	7	3	2	37	25	17
Gramanet	12	7	2	3	31	16	16
Igualada	12	7	1	4	19	15	15
Calella	12	6	3	3	22	21	15
Vilafranca	12	6	2	4	30	19	14
Sallent	12	6	2	4	26	25	14
Olot	12	6	1	5	31	20	13
Samboyano	12	6	1	5	30	26	13
Guixols	12	5	3	4	21	27	13
Hospitalet	12	5	2	5	30	24	12
Mercantil	12	6	0	6	19	23	12
San Celoni	12	6	0	6	22	36	12
Rapitense	12	4	3	5	21	26	11
Catal. L.C.	12	3	4	5	26	28	10
Sta. Eulalia	12	4	2	6	25	30	10
Molins Rey	12	3	3	6	24	32	9
Seo Urgel	12	3	3	6	22	33	9
T. Agut	12	3	2	7	20	27	8
Figueras	12	2	4	6	25	34	8
Gavá	12	3	1	8	23	30	7
Iberia	12	2	3	7	20	34	7

Próximo Domingo

- Cataluña L. C. — Samboyano
- Figueras — Mercantil
- Molins Rey — Igualada
- Vilafranca — **Guixols**
- Iberia — Gavá
- Hospitalet — Santa Eulalia
- Manlleu — Rapitense
- San Celoni — T. Agut
- Olot — Gramanet
- Calella — Seo Urgel
- Sallent — Reus

NUESTRA PEOR IGNORANCIA

Dicen, y es verdad, que no hay en el orden humano peor ignorancia que la del hombre que se traiciona a sí mismo al desconocer el supremo fin y destino por el que ha sido puesto en la vida.

Pues exactamente y del mismo modo se puede traicionar a una ciudad, cuando faltos de visión y carentes de perspectiva, le negamos aquellos menesteres que en su desarrollo precisa para cumplir con el destino que, a cada nueva época y momento, puede ofrecerle la historia.

Lo cierto es que el turismo nos ha traído a la ciudad un hecho nuevo que, de saber aprovecharlo cual se merece, podrían representar para ella y para nosotros unos beneficios de valor incalculable. No obstante es preciso que antes sepamos lo que nos pide, y también si somos capaces de satisfacer su demanda. Precisamente por lo mucho que el turismo tiene de mamá — y en nuestro caso digno regalo del cielo — hay quien cree haber hecho lo bastante con solo vestir la casaca del prebendado.

El turismo va a pedirnos muchas cosas, pero es un cliente que puede muy bien pedir las porque su norma es devolver centuplicado el capital que se le haya invertido. El que no comprenda estas razones es digno de ser sometido al examen y auscultación de un diplomado en *ciencias progresivas* y con la misma esperanza y humildad que la enfermedad nos pone en manos del doctor. Cerrar los ojos a la evidencia de los hechos nuevos que aquí se están creando, o simplemente parpadearlos en disimulo, no hacemos otra cosa que declararnos contrincantes de nuestros propios intereses. Y, a la vista está, que no andamos sincronizados con el espíritu ni con el dinamismo que la época exige de nuestras generaciones. Al menos, y por lo que

al urbanismo se refiere, estamos muy lejos de alcanzar lo que el destino esperaba de nosotros. En una palabra: estamos disfrutando de todas las ventajas y comodidades del siglo veinte, pero sin renunciar a la mentalidad y a las estrecheces de unas ideas urbanísticas propias de los tiempos del medioevo.

¿A dónde vamos?. — Como verá el lector, nuestro examen de hoy está todo referido al concepto y a la idea que sobre el urbanismo por ahí pulula, y por cuyo motivo y por cuyo tema, mejor dicho por nuestra colectiva posición ante el mismo, nos permitimos la libertad y la franqueza de rotular nuestra poca afición ciudadana a un tema y realidad tan candentes, como fruto consecuente de nuestra peor y voluntaria ignorancia.

Veamos: Es verdad sabida que mal se anda sin camino. Sin camino que dirija, uno puede andar mucho. Sin nunca ir ni llegar a parte alguna. Y eso precisamente es lo que a la ciudad, y a nosotros al prolongarla, nos está ocurriendo.

Cuando Don General Guitart puso en solfa el plano general de la ciudad trazando las rayas de su ensanche, cabe reconocer que, bien o mal, dióse a la ciudad norma y contenido, sujetando a la regla todos los desmanes que con más o menos habilidad entonces se habrían cometido. Nada es perfecto en este mundo cuando es el dedo humano el que mueve y enreda los hilos de su destino. Pero a pesar de sus deficiencias, aquello representó la presencia y conciencia de una voluntad y de un tesón dignos de su misma buena causa, y que nosotros hoy, al representar el papel de su posteridad, subrayamos con el elogio y calor de nuestro aplauso.

Pero si aquello y en sus días pudo ser una simple necesidad, hoy, y en los nuestros, resulta una deserción no haber todavía llevado a cabo una parecida tarea. Nunca en nuestra historia se dió el caso de nuestros días, porque es que nunca tampoco la fiebre constructora alcanzó tan grandes y brillantes proporciones. Hoy la ciudad, y en su aspecto urbanístico más que en ningún otro, debe saber donde va y hacia donde, como y cuando debe dirigir sus pasos. El azar aquí es anarquía, además de ser resta y sustracción de una serie inmensa de grandes posibilidades. Ordenar y administrar son dos términos de una misma, de una sola equivalencia. La administración trata del dinero, cosa simple y vulgar que puede obtenerse de mil maneras distintas incluyendo a las decentes e indecorosas. Mientras que la ordenación trata del paisaje, de sus perspectivas y panoramas, o sea de algo que inconscientemente se puede perder y que, una vez perdido, ya nunca más se recupera.

Nosotros y los demás. — Hace tiempo, mucho tiempo se nos dijo que la confección del plano general de la ciudad debía correr a cargo del alto organismo que en la capital supervisa los intereses y proyectos urbanísticos de la provincia. Ello es tan verdad, como cier-

to es de que hasta el momento presente la ciudad continúa en lo urbano sin norma ni precepto, sin proyecto ni ambición, o sea sin nada. Eso sí, metidos como siempre en un juego de competencias, discutiendo quien debe hacerlo, juego que entretiene y divierte porque con él podemos cargar en la cuenta del vecino toda la responsabilidad de lo mucho que se habla y de lo poco que se hace. Y así pasamos la vida, matamos el tiempo, a la vez que enterramos muchísimas ilusiones. Que si son galgos, que si son podencos. Y en esta llegan los canes para que una vez más pueda cumplirse la fábula.

Eso y lo otro. — Lo mismo que la ciudad no ha puesto al día su plano, la montaña de San Elmo sigue todavía peor, porque ni siquiera lo tiene, nitan solo lo ha intentado. Lo que debía ser nuestro rincón sagrado, nuestro vigía turístico, nuestra montaña de promisión se nos va esfumando palmo a palmo, derrota tras derrota, en una lucha de guerrillas que la humilla y la desangra. Caminos, que algunos de sus lindantes toman al asalto, irrupciones constantes de la chiquillería y del gamberrismo, y alguna que otra discusión interminable, son, hoy por hoy, como en los partes de guerra, las únicas novedades dignas de mención. Y precisamente porque en la cúspide de su monte sigue ondeando majestuoso el nombre del Buen Viaje, no hay derecho ni razón para que la montaña prosiga tercamente por tan mala andadura.

Sepamos elegir. — No cabe la menor duda de que al fin nos decidiremos a dar regla urbanística a la ciudad, incluyendo en ella a todos sus dominios, como la montaña del Castellar, monte de l'Ametller, playa y llano de San Pol. Pero por lo mismo que se trata de una obra de ambición y proporciones gigantescas, sepamos por lo menos elegir al artífice que debe ejecutarla. Huyamos de todo lo que suene a ahorro y baratura. Nuestra calidad paisajística, nuestra gran riqueza en espacio y panoramas no puede ser resuelta en plan de colegial, ni por manos que no las mueva una mente clarividente. Nuestra obra es un legado a la posteridad. No es un expediente sino toda una ambición. No se trata de establecer un nuevo proyecto de vía estrecha, que ya bastante tenemos con las actuales realidades que por ambas rutas siguen uniéndonos con Gerona.

Ya no podemos ni debemos actuar como, en otras porciones de esta costa, actúan sus pueblerinos. Nuestra misión es hacer honor a la capitalidad que se nos concede y al favor que ya tantas naciones nos rinden. Nuestra calle ya no es nuestra casa, como desde siempre y de muy antiguo deja de ser mansión propia el hogar cuyo suelo pisa un invitado. Debemos hacernos a la idea que hoy es ya una gran porción del mundo que nos mira, y que seremos juzgados tal y como actuemos. Por eso debemos renunciar a nuestra actual política del remiendo. En la época de los antibióticos, el cataplasma ya no sirve para otra cosa que para morirse de risa. — **Equis**

avancora